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新一届青联中，有不少是新
委员。大家纷纷表示，市青联是
全市各行各业青年代表集结的平
台，在这里大家高举信仰之旗、力
行改革之举、凝聚青春之心，围绕
国家战略，为实现更高品质发展
做出一份努力。

上海市向明初级中学学生发
展部主任吴一穹表示，工作报告中
有三个关键词让她深感触动。“第
一个是‘坚持’，报告里提到坚持青
年为本，要团结青年、依靠青年、心
系青年。我们在教育口无论是担
任什么工作，其实都是和青年相联

系的，只有服务好他们才能让我们
的组织对他们有吸引力。第二个
关键词是‘推动’，无论是在幼儿
园、小学、中学还是大学，都是要推
动教育的高质量发展，而要推动教
育的高质量发展，一定要齐心协
力。”吴一穹说，第三个关键词是

“带领”，要带领更多的青年能够主
动地参与社会治理。

“初识青联的各个界别，让我
看到了科技之光、文化之魂、体魄
之力……青春活力扑面而来。我
看到了农业、法律、经贸等各个领
域的优质资源，集聚在市青联这个

‘聚宝盆’内。作为市青联的新成
员，我要向先进者学习、向创新者
求教、向专家学者问道，在平凡的
岗位上做出不平凡的成绩，凝聚青
年力量，创新农村管理服务，做改
革的先锋，做示范的先行，打造农
村的幸福乐园。”31岁的浦东新场
镇新卫村党总支书记张晓峰，来
自乡村振兴战略的第一线，“在我
们平凡的服务岗位上，同样可以
展现青年人的风采。”

上海交大医学院附属瑞金
医院急诊科副主任医师杨之涛是
上海市第九批第一轮援疆干部。

长年战斗在急诊第一线的他告诉
青年报记者，作为青联中的新成
员，他将做好青年需求尤其是青
年医务工作者需求的调研，做好

“代言人”。“作为一名青年医务工
作者，要进一步夯实自己的医疗
技术水平，为实现中国健康2030
目标贡献自己的一份微薄之力。”

上海对外经贸大学党委学生
工作部部长、学生处处长许继亮认
为：“工作报告中‘汇聚磅礴的青春
力量’这句话让人感觉心潮澎湃。”
许继亮说，还有一句“广泛激发青
年接力奋斗的精神力量”，让她印

象深刻，“这是对我们青联委员说
的，也是对我们教育系统说的，更
是对我们培养的对象说的。”

哪里有突发事件，哪里就有
“小宣在现场”。上海广播电视台
首席记者宣克炅认为，青联是一
个年轻人的大家庭，青联委员更
应有一种责任担当。“我会把我个
人的工作与上海城市发展、社会
发展结合起来。立足本职工作、
承担社会责任。作为一名传媒工
作者，更加应该做好媒体报道工
作，做好新闻舆情引导工作，传递
社情民意，推进媒体融合。”

新老委员畅谈责任和担当：把个人工作与上海城市发展结合起来
十一届市青联主席刘伟代表市青联第十一届常务委员会作工作报告。报告从凝聚人、培养人、成就人及深化自身改革等四个方面，系统

总结了过去五年市青联的工作，全面分析了新时代青联工作所面临的机遇和挑战。大会中，来自各行各业的新一届市青联新老委员积极
讨论工作报告，畅谈新时代青联委员的责任和担当。

老委员：未来的五年继续携手前行

新委员：立足本职工作承担社会责任
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了解青联组织历史
才更清楚肩负的使命

在市青联第十二届委员会
常务委员会第一次全体会议上，
团市委书记、市青联名誉主席王
宇与大家分享了青联组织的“前
世今生”。

据悉，新中国诞生前夕，为
了更广泛地团结、教育全国各族
各界青年，为新民主主义革命的
胜利和建设新中国而奋斗，也为
了巩固和发展中国青年统一战
线，在着手建立青年团的同时，
中国共产党将成立全国青联的
工作提到了议事日程上来。

1948年9月，中共中央在西柏
坡召开政治局会议，讨论了1949
年上半年召开全国青年代表大会、
成立全国青年联合会的问题。

1949年5月4日，中华全国
第一次青年代表大会在北京隆
重召开。出席大会的代表 553
名，他们代表着全国各个地区、
不同职业、不同民族、不同阶级、
不同党派、不同信仰的青年及青
年工作者。毛泽东为大会题词，
号召“团结各界青年，参加新民
主主义的建设工作”。这次大会
正式宣告全国青联诞生，并选举
出中华全国民主青年联合总会
第一届委员会，选举廖承志为全
国青联第一届委员会主席，会议
还通过了全国青联章程。

1949年10月1日，中华人民
共和国宣告成立，从此，全国青联
在中国共产党和人民政府的领导
下，进入了一个崭新的历史时期。

1950 年前后，各地按全国
青联的要求定期召开了青代
会。通过召开青代会，广泛接触
各界、各阶层和城市街道的青

年，了解他们的意见和要求，为
青联广泛联系青年开辟了工作
渠道，也达到了团结教育各界青
年的目的。

王宇介绍说，青联是党领导
下的青年统战组织，我们要始终
在思想和行动上和以习近平同
志为核心的党中央保持高度一
致，牢固树立“四个意识”，不断
增强“四个自信”，坚决做到“两
个维护”，团结引领更多青年听
党话、跟党走。习近平总书记寄
语青年“要做起而行之的行动
者、不做坐而论道的清谈客”。
作为青联委员，我们要像爱护自
己的眼睛一样爱护青联的荣誉，
认真履行好委员的职责使命，更
要在本职岗位上勇立潮头、作出
表率，才能把“上海青联”的名片
擦得更亮、叫得更响。上海青联
是一个有着辉煌历史和光荣传
统的组织，我们所接过的不仅仅
是荣耀，更是沉甸甸的责任。

新一届青联主席班子
要尽心竭力服务好青年

市青联第十二届委员会第一
次全体会议选举出了新一届上海
市青联的主席班子。面对青年的
期盼、组织的重托，市青联第十二
届委员会主席刘伟代表新一届主
席班子表示：“我们一定以身作
则、恪尽职守，尽心竭力服务好全
体委员、服务好广大青年。”

刘伟2017年9月正式参加
青联工作，在将近一年半的时间
里，他无时无刻不在感受着这个
组织的生机和活力，感受着青联
委员的作为担当和拼搏奋进，感
受着广大会员团体齐心协力、融
洽无间的良好氛围。“我为自己
能够成为上海青联的一员而深

感荣幸、倍感自豪，这次全会选
举我继续担任市青联主席，这既
是对我的肯定，更是一种鞭策。”

刘伟表示，在过去的五年
里，市青联在徐彬、王宇等历任
主席的带领下，高举习近平新时
代中国特色社会主义思想伟大
旗帜，坚持把巩固和扩大党执政
的青年群众基础作为政治责任，
不断优化委员结构、扩大组织覆
盖、强化作用发挥，多项工作走
在全国前列，为今后五年的工作
打下了坚实的基础，提出了更高
的要求。“忆往昔峥嵘岁月，我们
一起做了大量工作，有的已开花
结果、桃李满枝，有的还需悉心
耕耘、静待花开。看今朝万千气
象，我们共同面对新的浩瀚征
途，承前启后、创新发展将会是
青联工作不变的主题。”

“青联的精神像一支歌，慷
慨激昂，催人奋进！青联的事业
像一条河，奔腾向前，不舍昼
夜！青联的情谊像一首诗，回味
隽永，历久弥新！”刘伟寄语新一
届青联委员：一段青联路，一生
青联情，从跨入青联组织的那一
刻起，青联便和我们每个人结下
了深厚而隽永的情谊，置身青联
大家庭，我们获得的将是激励一
生的动力，找到的将是交往一生
的挚友，拥有的将是相随一生的
回忆，我相信，多年以后，当我们
回首这段共同度过的青联时光，
我们一定会为我们曾经共同拥
有的理想和情怀、共同经历的光
荣与成就、共同铭刻的欢笑与足
迹，感到骄傲、感到自豪，感到深
深的温暖和怀念！让我们一起
努力，携手前行，为梦想，燃青
春，在新的时代共同创造上海青
联新的辉煌！

市青联第十二届委员会第一次全体会议召开

勇担时代重任 放飞青春梦想 做谱写上海新传奇的弄潮儿
本版撰文
青年报记者 郭颖 刘春霞

本报讯 上海市青年联合
会第十二届委员会第一次全体
会议3月30日在上海展览中心
召开。市委副书记尹弘出席会
议并讲话。

尹弘代表市委对大会召开
表示热烈祝贺。他指出，广大
青年要深入学习贯彻习近平新
时代中国特色社会主义思想，
珍惜伟大时代，做勇挑历史重
担的担当者，自觉把个人命运
同国家和民族命运紧密相连，
把个人梦融入中国梦。要勇于
创新创造，做谱写上海新传奇
的弄潮儿，增强科技创新的紧
迫感和使命感，着力突破关键
核心技术，进一步提升上海科
技创新策源能力。要矢志艰苦
奋斗，做引领潮头的奔跑者，推
动上海高质量发展、创造高品
质生活。要锤炼高尚品德，做
社会风尚的引领者，身体力行
崇德向善。青联组织要始终坚
持党的领导，做强青年服务，提
升组织的吸引力、凝聚力和影
响力，更有效地把最广大青年
团结在党的周围，向着共同的
奋斗目标前进。

市领导沙海林、彭沉雷、徐
逸波，全国青联副主席杨扬出
席大会。团市委书记王宇代表
各群众团体致词。十一届市青
联主席刘伟代表上海市青年联
合会第十一届常务委员会作工
作报告。

大会选举刘伟为上海市青
年联合会第十二届委员会主席，
江帆、包文骏、李腾、张彦、颜奕
萍、于杰、习铮、王珮瑜、李昕、杨
珉、杨洁、体廷、张光远、张金全、
陆朝阳、胡振球、康杰等17人为
上海市青年联合会第十二届委
员会副主席，丁业荣等129人当
选为上海市青年联合会第十二
届委员会常务委员会委员。

大会号召，全市各族各界
青年要以青春之我、奋斗之我，
勇担时代重任，放飞青春梦想，
为奋力创造新时代上海改革发
展新传奇，夺取新时代中国特
色社会主义伟大胜利，实现中
华民族伟大复兴的中国梦贡献
青春力量。

在新的时代共同创造上海青联新的辉煌
市青联新一届委员平均年龄不到36岁
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新一届市青联
委员的平均年龄不
到36岁，他们中的
许 多 人 在 自 己 所
在 的 青 年 团 体 中
有 足 够 大 的 影 响
力。比如，“量子
鬼才”陆朝阳，他
的 背 后 是 数 以 万
计 的 青 年 科 研 工
作者；快递小哥柴
闪闪，是上海快递
员、外来务工青年
群体的“代言人”；

“扁豆姑娘”王黎
娜 则 是 高 学 历 新
农 业 青 年 的 代 表
人物。

市青联第十二届委员会第一次全体会议召开。 本版摄影 青年报记者 吴恺 施培琦

青联委员合影留念。

丁业荣 丁德应 马 昕 马俊婷（女） 王 俊 王 森 王 强 王小磊 王伟明 王励勤 王宏舟 王海滨
王愉芝（女） 王黎娜（女） 化树明 方 琼（女） 石 为 石珮莹（女） 卢 敏 卢新元 叶罗彬 付 晨 尼 冰 吕 琰
朱文贵 朱洁静（女） 任永辉 任美霏（女） 刘 可（女） 刘 军 刘 畅（女） 刘 炜（苗族） 刘宣勇 汤子嘉 许涛芳（女） 孙 吉
孙 刚 孙 博（女） 孙 瑶 孙彬彬（女，朝鲜族） 李 纪 李 昂 李 凌 李 骏 李春风 杨 辉 杨敏姬（女） 吴智惠（女）

何 婕（女） 邹市明 沙丽娜（女） 沈 馗 宋 寅（女） 张 宁 张 军 张 勇 张可敏（女） 张颂华 陆文军 陈 乐（女）

陈兴冶 陈尚云 林 峰 林思颖 罗小慈（女） 金 晶（女） 金承志 周 兵 周 巍 项延训 赵 曜 胡 喆
施永雷 姜炜星 姜雪峰 洪 亮 洪程栋 宣克炅 姚企华 姚建龙 贺锦鸿楼 夏寒冰 顾一琼（女） 顾维遐（女）

柴闪闪 晏 波 徐莉佳（女） 徐润华 徐默涵 高 煜（女） 高鼎国 唐吉慧 谈 燕（女） 黄 淳（女） 黄振懿 黄海清
萧烨璎（女） 曹 原 曹 锦（女） 屠 烜 葛广波 蒋 斌 蒋云锋 蒋歆韵（女） 曾 勇 温 蜜（女） 谢应波 解 雁（女）

廖 专 翟惟清（女） 瞿 燕（女）

一、主席

刘 伟
共青团上海市委员会副书

记、上海市青年联合会主席

二、副主席

江 帆（女）

上海交通大学医学院副院长

包文骏
上海包玉刚实验学校副理事

长、香港环球教育集团总裁

李 腾（满族）

上海市学生联合会主席、上

海交通大学博士在读

张 彦
上海盛东国际集装箱码头有

限公司桥吊司机

颜奕萍（女）

澳门恒和企业集团有限公司

执行董事

于 杰
沪江教育科技（上海）股份有

限公司党委书记、上海蚁巢众创

空间管理有限公司（蚂蚁创客小

镇）董事长

习 铮
中国航空无线电电子研究所

党委委员、中航空管系统装备有

限公司总经理

王珮瑜（女）

上海京剧院国家一级演员

李 昕
中共上海市教育卫生工作委

员会副书记（正局长级）、上海市

教育委员会副主任

杨 珉
复旦大学软件学院教授、复旦大

学中国网络空间战略研究所副所长

杨 洁（女）

毕马威华振会计师事务所上

海分所党委书记、合伙人

体 廷
上海玉佛禅寺寺务处副主任

张光远
上海市水利工程集团有限公

司董事长、沿海建设开发有限公司

董事长、摩尔科技有限公司董事长

张金全
北京市中伦（上海）律师事务

所权益合伙人

陆朝阳
中国科学技术大学上海研究

院（上海中科大量子工程卓越中

心）教授

胡振球
上海神舟汽车节能环保股份

有限公司车间主任、技师

康 杰
上海农村商业银行副行长

上海市青年联合会第十二届委员会主席、副主席名单

上海市青年联合会第十二届委员会常务委员会委员名单

“为梦想，燃青春”是新一届
青联的主题，也是老委员们说的
最多的一个词汇。在过去的五年
里，老委员们“为梦想”结交了很
多的朋友，凝聚了更多的青春智
慧，未来的五年，他们将“燃青春”
继续携手前行。

上海建桥教育集团有限公
司副总裁王邦永是老委员，谈及
过去五年的委员经历，他感慨地
说：“青联是一个非常具有正能
量的组织。”王邦永坦言，2013
年市青联第十一届委员会第一
次全体会议时，他是一个新人，

对青联的工作还没有很清晰的
概念，“当时还不太清楚加入这
个组织该干些什么，但参加了五
年以后，我觉得收获非常大。”

王邦永说，五年来，他最大的
收获是在青联结识了很多志同道
合的朋友，跟一些充满正能量的
青年在一起，自己的价值观等各
方面都产生了一些正面的、积极
的变化。“过去五年我们开展了各
种各样丰富的活动，现在回想起
来，这些活动都是非常有意义的，
让人终生难忘的。比如，我们开
展了各区青年的足球赛，通过足

球赛募集了将近40万的资金，把
这些资金去做公益慈善活动；再
比如，我们举办了爱心拍卖会，很
多青联委员都积极捐赠物品，有
价格不贵的小东西，也有价值昂
贵的收藏品，拍卖的款项捐赠了
关爱自闭症儿童的学校。”

“大会工作报告从凝聚人、培
养人、成就人等四个方面展开，跟我
们未来的发展息息相关。青联委
员是各行各业的榜样，应该承担更
多的社会责任。青联更是一个舞
台，可以展示各行各业的特点。”中
国航天科技集团八院八部主任孙

刚表示，“新一届青联航天系统有4
位代表，希望能与大家多交流，传递
航天精神，弘扬创新力量。”

“昆曲王子”张军的身份是“上
海张军昆曲艺术中心艺术总监”。
他说，新一届青联600多位委员
中，演员、艺术家不少，他是唯一的
民营职业艺术团体成员。“上海目
前有300多个民营艺术团体，占据
上海演出市场的65%。我深深地希
望，能在青联这个大家庭里，多学
习多交流，让青联的温暖、智慧、资
源能帮助到这300多家民营艺术团
体，让它们继续为上海的文化品牌、

文化建设作出贡献。”
“我们处在一个好的时代，青

联年轻、有朝气、有感染力，让人感
觉到一种蓬勃的生命力，就像小时
候，我们戴上红领巾，总是希望自
己快点长大，现在青联同样给予我
们这种正能量。”“拳王”邹市明是
老委员，他告诉青年报记者，这五
年，他经历了很多，做了很多尝试，
从体制内走出来，自己比赛、训练，
还成立了公司。未来五年，是个全
新的开始，他希望在青联这个大家
庭里，与体育界别的小伙伴们一起
碰撞出更多的火花。


